

## Estampida financiera derrumba al euro a mínimos de 4 años (El Financiero 19/05/10)

Estampida financiera derrumba al euro a mínimos de 4 años (El Financiero 19/05/10) Clara Zepeda Hurtado Miércoles, 19 de mayo de 2010 La moneda única comunitaria toca los 1.2193 dólares. Alemania prohíbe venta en corto de swaps, CDS, bonos y ciertos títulos. Volatilidad pega al peso y al petróleo; pierden bolsas de EU y México. - Estampida financiera; se desploma el euro El castigo al euro desinfló ayer a los mercados financieros internacionales, en una sesión marcada por la solidez del dólar. La noticia de que Alemania prohibirá las ventas en corto de títulos de determinadas compañías (bancos), credit default swaps y bonos europeos, que sirven para tomar posiciones a la baja, provocó una estampida financiera en el euro que envió a la divisa única a mínimos de cuatro años. En una venta en corto, el inversionista toma prestada una acción y la vende para luego recomprar el título -más barato, según sus expectativas- y devolverlo. Mientras que en una venta a descubierto, el inversionista no toma prestadas las acciones y simplemente se compromete a recomprarlas en el futuro. La moneda única operó en 1.2193 dólares, mostrando una depreciación de 1.26 por ciento frente a la jornada previa, al incrementarse la aversión al riesgo en el mercado de cambios. Las ganancias de la mañana de ayer, generadas por el optimismo de que la ayuda financiera a Grecia se desarrollaba como estaba previsto, se evaporaron en la recta final de la sesión por el aumento de la aversión al riesgo de los inversionistas, que buscan refugio en el dólar y el yen. En tanto, el dólar se apreció 1.04 por ciento para situarse en 87.10 puntos frente a sus principales pares. Así, el peso retrocedió ayer por tercera sesión consecutiva (una pérdida de 35.40 centavos), borrando su avance inicial. Las medidas tomadas por Alemania para combatir la volatilidad reciente arrastraron consigo a la paridad peso/dólar a máximos de hasta 12.79 unidades. De acuerdo con el precio final del Banco de México, la venta del dólar spot cerró en 12.7150 pesos, representando una caída de 0.23 por ciento (2.95 centavos) respecto al cierre preliminar. Los inversionistas optaron por las ventas en Wall Street, al tiempo que apostaban por la divisa estadounidense como inversión refugio. Ni los favorables datos macroeconómicos ni la solidez en las cuentas de Wal-Mart y Home Depot fueron suficientes. Marcas rojas El Dow Jones cayó 1.08 por ciento, hasta diez mil 511 puntos, mientras que el selectivo Standard & Poor's 500 recortó 1.42 por ciento, hasta los mil 121 enteros. El Nasdaq cedió 1.57 por ciento, a dos mil 317 unidades. La principal bolsa del mundo se movió durante la mañana sin rumbo fijo, en lo que se intuía ya una sesión de ida y vuelta marcada por la solidez del dólar. El aumento en la aversión al riesgo de los inversionistas ha devuelto al billete verde su atractivo como inversión refugio. El gran perdedor volvió a ser el euro. El contagio no se hizo esperar en el Índice de Precios y Cotizaciones (IPC) de la Bolsa Mexicana de Valores, que retrocedió 444.28 puntos, una caída de 1.41 por ciento, para cerrar en las 31 mil 136.35 unidades, su cuarta pérdida consecutiva. Con un volumen de 238.3 millones de acciones operadas, el mercado accionario mexicano fue arrastrado a terreno negativo por la aversión al riesgo, luego de que Alemania dijera que planea prohibir las ventas en corto al descubierto y ante constantes dudas sobre la situación fiscal de la zona euro. El crudo estadounidense (WTI) en julio perdió 67 centavos, equivalente a 0.96 por ciento, a 69.41 dólares el barril, su nivel más bajo desde el cierre de 66.71 dólares el 29 de septiembre de 2009. Afectado por la aversión al riesgo entre los inversionistas, la mezcla mexicana cerró en 64.17 dólares el barril, una caída de 0.67 por ciento.